
青梅市社会教育委員会議２月定例会会議録  

 

                        平成２８年２月１６日

２ ０ １ 会 議 室 

出席者 委員  １０名  

                              事務局  ３名  

                              

１ 開  会  

【議 長】２月１５日号の広報おうめの表紙に春の訪れを感じさせる写真が載

っていたが、とてもいい写真であると感じた。満開の桜の木の下で、子供たち

が駆け回っている写真。市民に募集をして集まった中の１枚とのこと。市民参

加型の紙面づくりで良いと思った。これからも続けていただきたい。 

【課 長】昨日臨時議会が開かれ、新しい施設の方向性とスケジュール案を報

告した。 

 ２月２３日から３月２３日まで定例議会が行われる。新年度予算のほか、社

会教育課からは北小曾木ふれあいセンターの閉鎖に係る条例改正の議案を提

出している。 

 

２ 報告事項 

（１）平成２７年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第２回理事会  

について                      （報告資料１） 

ア 日 時 平成２８年２月１８日（木）１４時３０分から 

イ 場 所 西東京市防災センター６階講座室２ 

（西東京市役所保谷庁舎敷地内） 

ウ 出席者 宇津木議長 事務局土屋 

【事務局】事務局から概要説明。 

 

（２）一般社団法人全国社会教育委員連合（「社教連」）の組織存続のための 

緊急提案について            （報告資料２－１、２－２） 

【事務局】事務局から概要説明。 

【議 長】すでに資料を送付されているので概要は理解いただいていると思う

が、内容としては、今後も従前通りの運営をしていくために、運営費を工面す

る必要があるため社会教育委員に寄付という形で協力いただけないかというも

の。各委員の意見を伺いたい。 

【委 員】お金がないのであれば、仕方ないのでは、そんなに高い額でもない

ので。 

【委 員】足りなくなってしまう理由が見えてこない。これは、毎年出すのか。 

【委 員】任期中に 1 回１口 2,000 円なのだが、トータルの任期なのか、1 期 2

年の任期なのかはわからない。 



【委 員】社教連に対する教育行政の期待度はどれくらいあるのか。期待があ

るなら良いと思う。寄付に関しては任期中に出すのは仕方ないのではと思う。

アイデンティティにもなるのでは。社教情報については市で購入して、見るこ

とができるようにしてもらいたい。 

【委 員】収支からは読み取れないが、喫緊の問題なのではと思ったので、寄

付は仕方ないと思う。 

【委 員】この提案だけでは、なかなか読み取れない。緊急提案と書いてある

が、前々から分かっていたのではないか。 

【委 員】組織が続けられなくなるのは困るので賛成したが、急に予算が足り

なくなるのはなぜなのか。 

【委 員】事前段階での話し合いがあってから通知を送るのが筋ではないかと

思う。文章を拝見したが、取り崩して行っているので仕方ないというところは

ある。全国の公益法人がこのような問題に直面しているのでは。少し概略的な

ことをここで話し合うことが大事なのではと思った。基本は賛成ですが。 

【委 員】出すのは仕方ないが、収支決算を見たときに、事業自体を見直さな

ければならないのでは。1 回寄付したくらいで組織は存続できるのか。 

【委 員】交流大会の際に、委員の寄付と別に個人的な寄付も募るという話が

あったが、その部分について触れられていない。大きい金額になるのではと思

うが、そこに違和感を感じる。 

【議 長】個人的な寄付については構わないとは思っている。しかし、どれだ

け集まるかそれではわからない。組織というものは地区組織があるとそれらを

まとめる全国組織があるが、必ず全国組織がなければならないのだろうか。  

【事務局】全国大会や地区大会はこの団体が主になって行っている。 

【議 長】そのような関わりを減らせば事業費は減るとは思う。各ブロックの

大会に出てこなくてもよいのでは。そういった経費の見直しは必要だと思う。

全国の動きは普段情報が入ってこないので、判断が難しい。意見を出してもら

ったが、基本的には賛成ということでまとめてよろしいか。 

【委 員】先ほど言った社教情報の購入についてはいかがか。 

【事務局】今判断することはできない。本当に必要か精査したい。他市では購

入をやめる市も出ている。 

 

（３）新生涯学習施設（仮称）について 

（報告資料３－１、３－２、３－３） 

【事務局】１月定例会で示した公共施設再編計画と青梅市民会館についてと同

じであるが、名称が新生涯学習施設に変更となっている。事務局から市議会の

全員協議会で報告した際に出した資料（計画とスケジュール案）についてと、

各委員からいただいた意見の集約について概要説明。 

 

（４）青梅市社会教育委員会議１月定例会会議録について （報告資料４）  

【事務局】資料にもとづき説明。  



 

（５）その他  

【事務局】その他の配布物について説明。 

 

３ 協議事項 

（１）第５８回全国社会教育研究大会千葉大会の分科会における実践発表候補

者について                      （協議資料１） 

【事務局】事務局から概要説明。希望される委員は事務局へ連絡。 

 

４ その他 

特になし  

 

 

次回定例会 平成２８年３月１５日（火）  


